

地域の防犯対策

福井県勝山警察署
総合防犯設備士 第08-0259号

竹原 慎一



新年明けましておめでとうございます。

清々しい年を迎えるにあたり、皆さまにはご健勝のこととお喜び申し上げます。

私は福井県勝山警察署の生活安全係に勤務し、講話等による防犯広報や地域の安全のためにボランティア活動をされている方々に対しての指導や助言などをさせて頂いています。

今回、私のような未熟者が「防犯設備」に寄稿させていただく機会を賜り、誠に恐縮いたしております。

私が現在携わっている地域の防犯対策についてご紹介をさせていただきます。

1. 防犯設備士の活用

私は、仕事上、窃盗の被害現場となった住宅や事業所などへ数多く臨場しております。これらの被害を受けた建物の脆弱性などを経験則だけで判断し、防犯機器等の性能や使用方法などの十分な知識も無いまま防犯の対策を指導してまいりました。

「防犯設備士」の資格を取得して、鍵の構造や設置方法、防犯カメラの画素や設置場所等の知識を得ることができ、これらの知識は、防犯対策を指導する上で信用性の裏付けとなり大変役立っております。

2. 農家の鍵掛け

私が勤務する勝山警察署は、勝山市の一市を管轄しております。この勝山市は、山間の盆地にあり、山間の街ではありますが隣接する市や町との道路網が整備されていることから、県内はもとより他府県からの観光客等が多く訪れています。普段は、朝夕の渋滞などは全く考えられない地域ですが、観光シーズン等とともに主要道路では渋滞となることがあります。

この勝山市内において、防犯対策の一環として住宅の鍵掛けを調査しますと、特に農村部では鍵が掛かっていない住宅が散見され、その上、これら無縫りの住宅を対象とした侵入犯罪の被害に遭う可能性も含んでいました。

田舎特有でしょうか、それとも農村地区での長年の地域関係からでしょうか、水や空気と同じように、安全な生活も当たり前の状態となっているように思われました。

しかし、農村地域でも近所との関係は希薄で、関わり合いを持たないようにして生活をしているようにも感じられました。

3. 無縫り住宅の危険性

他人が勝手に家へ入っただけで、不安でとても嫌な気持ちになると思います。無縫りの住宅は、空き巣や忍込み等の侵入犯罪の対象となり、それにも増して、犯人が侵入し屋内を物色している時に帰宅した家人が犯人の刃に倒れる可能性も考えられるのです。



無締りの住宅が含む危険性は、他にまだまだあると思いますが、防犯意識を向上させ鍵を掛けるだけで、ある程度危険から回避できるのにとの思いを強くしました。

4. 「農村鍵掛け運動」のモデル

市民の皆さん「安全で安心して暮らせるまちづくり」として、また、農村地区の住宅を対象とした侵入犯罪を防止するために、農村と密着しているJA（農協）の職員の方に防犯の広報や助言の協力をしていたとき、地域に根差した防犯対策を推進することとしました。

更なる対策として、モデル地区を指定し、モデル地区内における被害防止意識の高まりを他の農村地区へ波及させ、市内全体の鍵掛け率の向上を目指すこととしました。

5. モデル地区として「平泉寺地区」を指定

市内から離れた山郷の観光名勝でもある勝山市平泉寺地区は、130世帯余りの集落で、千三百年ほど前の奈良時代に泰澄大師が白山信仰の拠点の一つとして開いた「白山平泉寺」と名づけられた地です。当時は、6千もの寺院が建ち並び、僧侶や信仰者等の往来でにぎわいを見せていたそうです。

しかしながら、農村特有の長年の地域関係からか、鍵を掛けないで外出する住宅が散見され、観光客に紛れて入り込んでくる犯罪者の被害を受ける可能性がありました。

現在、世界遺産登録を目指して、遺跡の発掘調査が進められており、遺跡を目當に県内外から数多くの観光客が訪れて、開祖当時を彷彿させる賑わいとなることが予想されています。

この様な理由から、平成22年7月に平泉寺地区をモデル地区に指定しました。

活躍する防犯設備士

6. 「防犯ドクター」の運用

福井県警察では、平成17年度から防犯ドクター制度を運用しており、「防犯設備士」の方を「防犯ドクター」として委嘱し、住宅等の防犯診断や防犯講話などを警察と共に活動してもらっています。

そこで、防犯ドクターと連携してモデル地区の全世帯を対象とした防犯診断を実施したところ、受診者から「非常にためになった。」「センサーライトを設置したい。」と言った反響や防犯ガラス等の防犯設備に関する質問が出るなどの防犯対策に関する動きが表れ好評であり、また、防犯講話では、声掛けなどによる近所との繋がりも防犯対策の一つであることを説いたところ、日頃からの挨拶の大切さも判って頂けたようでした。

7. 期待できる効果

防犯対策の効果については、始めたばかりの対策ですので、現時点において目に見えるようなものはまだありません。しかし、モデル地区に指定してからは、住宅への侵入被害や他の被害の発生もみていません。これは、地区の方々が防犯意識に目覚めた効果だと自負しています。

今後もこの様な対策を継続することで、防犯意識もっと高めることが出来ると思いますし、これらが他の地区へ波及することを期待しております。

8. 最後に

防犯対策を指導する中で、防犯設備士の資格を有意義に活用させて頂いておりますが、何分経験不足であるため、十分な指導となっているかどうかわかりません。

今後、より一層の防犯対策を推進するために精進していきたいと考えております。更に防犯対策の効果を上げるために皆様のお知恵をご伝授して頂ければ幸いです。今後ともご指導ご鞭撻をお願いいたします。

福井県には、平泉寺の他にも、曹洞宗の大本山である永平寺、東尋坊などの観光名勝が数々あり、また、勝山市には、西日本最大級の滑走距離を誇るスキー場もあります。自然豊かで、越前カニなど美味しい食べ物が沢山ある福井県へ是非おいで下さい。お待ちしております。

